

Formación de Profesionales de Enfermería. Reflexión y recuerdos

Estimado Dr. Pablo Húmpola
Director de Salud, Comunidad y Ciencia
FCVS - UADER

De mi mayor consideración,

Es un gusto dirigirme a Usted con el objeto de saludarlo por la publicación de la edición número 3 de la revista Salud, Comunidad y Ciencia editada por la Facultad de Ciencias de la Vida y la Salud de la Universidad Autónoma de Entre Ríos.

Esta revista, fue tomando impulso desde su primera edición permitiendo conjugar en nuestra región y en nuestra universidad un campo de análisis y discusión que reviste gran importancia científica y académica para el desarrollo del conocimiento. Del mismo modo, fue incorporada al sistema de revistas de la comunidad UADER generando un insumo valioso para esta casa de estudios.

En efecto, es posible observar cómo los artículos presentados en cada una de sus ediciones se adaptan a los cánones establecidos para la producción científica en revistas de amplia circulación, lo que avizora un futuro prometedor para su institucionalización en el ámbito académico nacional e internacional.

También es muy interesante mencionar el genuino interés que han demostrado tanto los equipos de investigación, como docentes y estudiantes de la FCVS en participar con sus colaboraciones en esta iniciativa, lo que da cuenta de la trayectoria preexistente en la producción científica y en la intención de jerarquizarla y promocionarla.

La edición y promoción de producciones académicas y científicas no se desprende estrictamente de las necesidades de las universidades por responder a normas y estándares de evaluación, sino que tienen que ver con la incitación al diálogo ¿Para qué sirve la construcción de conocimiento si no es para interpelar a un otro? ¿Qué finalidad tendrían nuestros escritos si no colaboran con la consolidación de un campo de saber más amplio?

Estos interrogantes se hacen visibles desde la enunciación del título de su propuesta; Salud, Comunidad y Ciencia, promoviendo ese lazo indiscutible entre aquello que circula en los claustros académicos y su vínculo necesario con la realidad que transita nuestra sociedad en un entramado cada vez más complejo y con emergentes que muchas veces resultan disruptivos para nuestros propios marcos de referencia, la pandemia que transitamos hace poco tiempo puede dar cuenta de ello. Me permito citar a Alicia Stolkiner cuando sostiene que nadie podría separar de manera absoluta la investigación de su efecto en las prácticas y nadie podría suponer que el desarrollo de acciones no produzca, o deba producir, simultáneamente, conocimientos. Más aún, sería esperable un futuro en que esta diferencia se diluyera a su mínima expresión¹

¹ Stolkiner, A (1999) La interdisciplina: entre la epistemología y las prácticas; El campo Psi; Universidad de Buenos Aires: Buenos Aires.

Diluir esta experiencia no es ni más ni menos que hacer consciente la trascendencia de la experiencia vital en el campo de la investigación y el ímpetu necesario que la actividad científica debe tener en promover una vida mejor para nuestros pueblos.

Celebro que esta revista y la FCVS como parte de nuestra comunidad se encuentren dando pasos firmes en este camino.

Sin otro particular, con sincero afecto y extendiendo mis saludos a las autoridades de su casa de estudios, lo saludo cordialmente.



Dr. Nahuel Escalada

- *Director de la revista Scientia Interfluvius
Universidad Autónoma de Entre Ríos.*